
Seis Meses: 
 
Hace 6 meses y algunos días, asumimos el desafío de continuar las muy 
buenas gestiones realizadas por las comisiones directivas anteriores, y sus 
respectivas subcomisiones.  
 
En aquella oportunidad, referimos que el principal aspecto a trabajar era la 
Comunicación, y con esa premisa se designo a Alejandro Righi  (Vocal Titular) 
como responsable del área, quien armó  un numeroso equipo de trabajo y 
contrató a la empresa Bill & Ted (http://www.laagenciaquequeremos.com), que 
-desde entonces- nos viene asesorando en esta materia y en casi todos los 
nuevos proyectos del club (Gira Juveniles, Captación y Difusión, 150 años, 
“Plaza Limpia”, Master Plan Obras, entre otros). 
 
Nos alienta el hecho de observar estadísticas, muy positivas, de las visitas a 
nuestra web. Mientras que en el período de 5 meses que va desde Noviembre 
2014 a Marzo de 2015, el promedio mensual fue de 4452 visitas, en los 5 
meses siguientes fue de 12.124. Casi triplicando el registro anterior. Hemos 
tenido también, algunos buenos indicadores en las otras herramientas digitales 
(Newsletter, Facebook, Instagram, Twitter, etc.) como en las tradicionales 
(Cartelería, transparente, Banners, etc.). Continuaremos procurando su mejora 
constante. 
 
Con igual premura, comenzamos los talleres de Planeamiento Estratégico, que 
tienen como meta poner en plano consciente, lo que somos (Misión) y lo que 
queremos ser como Institución a mediano plazo (Visión), para luego acordar 
entre todos la mejor forma lograrlo (Plan Estratégico). Contamos en este 
aspecto con la ayuda del Dr. Fabián Fay, quien tiene una importante 
experiencia en este tipo de desarrollo y se encuentra coordinándolo en forma 
desinteresada. Inicialmente, profundizando el análisis con un reducido grupo de 
socios del Club con antecedentes en distintas disciplinas deportivas y con 
diferencias etarias entre sí. Seguidamente, nos dividimos en grupos ampliados, 
diferenciados por deportes y actividades sociales, de manera tal de ir 
verificando o modificando las conclusiones preliminares, para luego alcanzar 
un consenso comunitario. Aprovechamos esta oportunidad, para invitar a todo 
aquel que quiera sumarse a esta tarea, ya que de sus conclusiones se van 
desprendiendo muchas de las cosas que estamos intentando ejecutar y de las 
que vendrán. 
 
Paralelamente -y con gran predisposición de los integrantes de la CD- hemos 
avanzado en la división funcional entre nosotros. Descentralizando la gestión y 
creando equipos de trabajo.  
 
Coordinación, Atención al socio y Recursos Humanos, Administración y 
Finanzas, Planificación y Mantenimiento de Predios, Obras, Legales y 
Concesiones, Comunicación, Alto Rendimiento, Captación y Difusión, y las 
subcomisiones por deportes (Rugby, Hockey y Tenis) además de la siempre 
activa subcomisión de Historia y Museo. El control de Institucionalidad lo 
dejamos en manos de Carlos Bisio y del Sindico Marcelo Dip, y el Tribunal de 
Disciplina de Fernando Semino, Jorge Cartelle y Enrique Gascard. 

http://www.laagenciaquequeremos.com/


Sobre esta plataforma de trabajo inicial, queremos hacerles llegar, en apretada 
síntesis, los avances que hemos podido dar en cada una de las Áreas 
Funcionales: 
 

I. Atención al Socio y RRHH: 
 
Comenzamos a  abordar las dificultades vinculadas al estacionamiento 
vehicular y seguridad en el barrio donde se encuentra ubicada nuestra Sede y 
Anexos. 
 
En cuanto al estacionamiento, descomprimimos Pasaje Gould de las Traffic de 
Hockey, dándoles acceso para ascenso y descenso de las jugadoras por el 
portón de calle Crespo; ganándose, de ésta manera, seguridad para nuestras 
niñas y descongestionamiento para el tráfico.  
 
En el mismo sentido, y con la ayuda de Leandro Lobrauco y Juan Manuel Del 
Cerro, durante el mes de septiembre pasado, se promulgaron 3 ordenanzas 
municipales tendientes a satisfacer (aunque sea en parte) nuestras demanda: 
1) Estacionamiento por Burmeister a 45º, 2) Retardadores de Velocidad sobre 
Pasaje Gould; 3) Área de ascenso y descenso para pasajeros con dificultades 
en la puerta del club.  
 
Sabemos que, aún ejecutadas estas medidas,  las mismas resultarán 
insuficientes y por ello hicimos una presentación al Concejo Municipal para que 
se asigne una zona de estacionamiento en el Patio de la Madera sobre calle 
Córdoba y frente al Club. 
 
En lo atinente a la Seguridad, la hemos reforzado en los anexos (alarma en 
Vercelli, adicionales de la Policía y seguridad Privada en Vercelli y Viaducto), y 
en Plaza nos hemos vinculado con los vecinos del barrio para actuar en forma 
conjunta frente al problema común que nos afecta. Se hicieron numerosas 
reuniones y, en principio, se ha elegido avanzar en una de las alternativas 
presentadas (con adicionales de la Policía Provincial), encontrándonos 
actualmente en la etapa final de su contratación. 
 
También desde la Atención al Socio, se generó el primer Albúm de Figuritas del 
Club, destinado especialmente a los niños, y con la intención de estimular su 
pertenencia a la institución y divulgar nuestra historia. Esperemos que el 
resultado sea positivo, y en el próximo Album continuar con otros deportes y 
temáticas, y -al mismo tiempo- mejorar lo que se hubiese hecho bien en este 
primer intento y corregir los errores que se pudiesen haber cometido. 
 
“Plaza Limpia” 1 y 2, fue otro de los proyectos desarrollados por este grupo de 
trabajo, junto a Comunicación, las Subcomisiones, los deportistas, Bill & Ted y 
el invalorable aporte de Eladia Depetris. Las pautas de convivencia entre los 
socios, el concepto de limpieza y “cuidarnos nosotros mismos” como primer 
paso para enfrentar cualquier tarea, lo quisiéramos tomar como bandera en 
esta etapa de gestión. 
 



En RRHH hemos realizado distintas reuniones con el personal, reforzando el 
principio que en la formación de nuestros chicos, ellos son un elemento 
fundamental, y que la integración del personal y los socios, es una pauta 
cultural en nuestras tradiciones, que no debemos abandonar. Todo ello, sin 
descuidar los estándares de eficiencia que exigen los clubes en la actualidad.  
 

II. Planificación y Mantenimiento de Predios: 
 
Junto a Obras y Finanzas, venimos trabajando en el desarrollo de un Master 
Plan de obras, y la forma de financiar su ejecución sin afectar nuestra caja. 
Esto será motivo de una presentación específica que haremos antes de 
finalizar el año, pero que anticipamos, refuerza el Área Burmeister como 
destinada al Alto Rendimiento, a  la gestión de los deportes, actividades “in 
door” y al vestuario visitante, el predio Vercelli como lugar de entrenamiento 
principal para los mayores y Viaducto para los menores. Además, pretendemos 
conseguir que nuestros 2 anexos sean predios homologados para la disputa de 
partidos oficiales, tanto para el Rugby como para el Hockey. A la fecha, 
también hemos continuado el perfeccionamiento de los acuerdos con el AABE 
y Adiur para la renovación del derecho de uso del Viaducto y la construcción de 
canchas de césped sintético, respectivamente. 
 
Simultáneamente, se han realizado, y se están ejecutando, distintos tipos de 
obras de infraestructura para los servicios en el predio Hugo Vercelli (red de 
gas natural, tendido de red de energía eléctrica para iluminar los predios para 
la práctica deportiva y renovación de termotanques). En este sentido, se 
gestionó con éxito la instalación del transformador de energía por la EPE, lo 
que era necesario para tener potencia suficiente e iluminar –con condiciones 
para competir- las canchas de Hockey y muy pronto a las de Rugby. Es dable 
destacar que en estas mismas gestiones se consiguió evitar que el Club 
tuviese que afrontar gran parte del costo de instalación del aludido 
transformador y del tendido de la red de la EPE hasta el pilar de ingreso al 
predio. 
 

III. Administración y Finanzas: 
 

Gracias a las tratativas de Norberto Ruggiero y al trabajo de los encargados de 
las tareas de Administración y Finanzas, arribamos a un Acuerdo Estratégico 
con el Banco Municipal de Rosario, que no se limita solo a sponsoreo de 
nuestro primer equipo de rugby, sino que incluye una verdadera alianza que 
pretende sinergizar las fuerzas de ambas instituciones señeras en nuestra 
ciudad.  
 
En esta primer etapa estamos desarrollando una comunidad que integra a los 
distintos comercios, industrias y prestadores de servicios vinculados al club, 
mediante una tarjeta de crédito exclusiva para socios de Plaza, a la vez que se 
brindan beneficios específicos para todos aquellos que abran cuentas 
corrientes en dicho Banco.  
 



Si logramos consolidar esta primer etapa, confiamos en avanzar juntos al 
desarrollo del Master Plan de obras, los eventos para los 150 años y el 
desarrollo y difusión de nuestro club y sus deportes. 
 

IV. Legales y Concesiones: 
 

El áreas de Legales y Concesiones nos ha asistido en las permanentes 
consultas y han acordado la apertura del bar los días lunes por la tarde, lo cual 
ya era una necesidad del club, dada la intensidad en los entrenamientos de los 
deportistas que incluye activamente todos los días de la semana.  
 

V. Alto Rendimiento: 
 
El Alto Rendimiento ha incorporado la Preparación Mental en el Rugby con 
Vicky Trumper y Cesar de Vega, como colaboradores destacados. Se ha 
extendido al Rugby Infantil (Academia para 12, 13 y 14 años), y han 
desarrollado clínicas por puestos para el Hockey con exjugadoras del club a 
cargo de las mismas. 
 
A su vez, con el empuje de Mauricio Solá, y Mil Hojas como Sponsor, hemos 
adaptado los terceros tiempos juveniles a las exigencias de la nutricionista Lic. 
Lucila Pivetta, incorporándose las pastas en lugar de las hamburguesas.  
 
También y en lo que salud refiere, nos parece oportuno destacar la evolución 
en el área médica. Hoy nuestros deportistas cuentan con asistencia médica y 
kinesiológica 3 veces por semana en el club en los horarios de Academia, 
además de una cobertura integral auspiciada por el COT y el Sanatorio Los 
Arroyos, que junto al aporte de Emergencias –para ambulancias-, nos 
arriesgamos a afirmar, es de las más completas de nuestra ciudad. 
 

VI. Captación y Difusión: 
 

Captación y Difusión, viene trabajando tanto dentro como fuera del club. Se ha 
aumentado en 20% aprox. el número de jugadores en el rugby infantil y se 
ejecutó con éxito un acuerdo con el club Mitre de Pérez.  
 
Recientemente la Comisión Directiva ha aprobado bonificaciones para que ex 
socios del club y deportistas con sus familias, se incorporen a nuestra masa 
societaria. Nos interesa crecer en número de socios, pero priorizando a los que 
pertenecieron a nuestra Institución, a los nuevos deportistas y a sus familias. 
 

VII. Subcomisiones, Deportes y Capitanía General: 
 

El rugby sigue adelante con su ambiciosa Gira Juveniles 2016 y se lanzó la 
Gira 2017 del Plantel Superior.  
 
La Primera división terminó un año que nos llena de orgullo a todos, 
clasificando después de 5 temporadas a las finales de la URBA y al Torneo 
Nacional del Clubes.  
 



Nuestros juveniles e infantiles siguen dándonos esperanzas de un gran futuro 
para el club, clasificando las M16, M17 y M19 a las finales en el primer lugar en 
su zona.  
 
El Hockey crece en organización, infraestructura, y resultados. La primera A, 
clasificó en el primer lugar a las finales, la Primera B se repuso a un sinnúmero 
de inconvenientes y mantuvo su plaza, mientras que la Primera C, sueña con 
un ascenso.  
 
La Escuelita de Hockey sigue aumentando sus jugadoras, lo cual obligó a una 
nueva forma de organización de las mismas, cambiando la estructura 
deportiva,  e incorporando a las madres en la organización.  
 
En el Tenis hemos consolidado los programas de las escuelas de menores y de 
adultos, aumentado el uso de las canchas por parte de nuestros socios y por 
otras instituciones en los horarios en que no tenemos demanda propia. 
Estamos concluyendo el proceso de elección y compra de un equipo de control 
por videocamaras de ambos sectores de canchas, que garantice la seguridad 
en las mismas. En infraestructura, estamos negociando la construcción de 
canchas en el anexo Vercelli. 
 
Por su parte, el Cricket, con el impulso de Viole July, retomará en noviembre de 
este año sus actividades, con ánimo de llegar revitalizado al 150 Aniversario. 
 
Asimismo, para el verano, esperamos una nueva evolución del torneo de fútbol 
que de la mano de Joaco Gorina, Juani Lara y Fiky Sigal,  auguramos que con 
los años se convierta en el deporte social que nos permita retener a los 
exjugadores vinculados a nuestra casa. 
 
La Capitanía General ha tomado una impronta novedosa y activa, incorporando 
a los referentes históricos del rugby de Plaza en una mesa de debate y análisis 
que ha contribuido al desarrollo de muchas de las medidas que comentamos 
renglones arriba. 
 
Finalmente, queremos destacar la actuación de nuestros representantes en las 
distintas uniones y asociaciones. En particular en la Unión de Rugby de 
Rosario, donde continuando con las políticas de las comisiones anteriores 
hemos persistido en el clima de diálogo, en pro de mejorar la competencia y 
organización del juego, como así también la camaradería con los clubes de 
nuestra ciudad, que en este deporte -más que ningún otro- debemos cuidar. 
Por su parte, en la URBA realizamos una presentación formal para que el club 
sea sede del las finales del torneo 2017 y como parte de los festejos por el 150 
Aniversario. En la misma senda, hemos iniciado conversaciones con la UAR 
para que se disputen en Plaza la final del Nacional y/o un partido de la 
Franquicia. 
 
Para despedirnos, esperamos que esta carta sirva para contribuir en la 
comunicación, pero fundamentalmente para reiterar nuestra ambición de contar 
con la Participación de todos aquellos que lo quieran hacer, con la Integración 



de todos los que lo hacen y con la Alegría de hacer lo que nos gusta en la 
Convicción que las dificultades no nos detendrán… 
 
Gracias por su ayuda! 
 
Leandro Salvatierra  
 


